

10 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADO ISMAEL BRITO MAZARIEGOS.

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “REFORMA AL ARTÍCULO 123 CONSTITUCIONAL”.

Con el permiso presidente, compañeros y compañeras me da mucho gusto que el día de hoy, hayamos votado de manera unánime este dictamen, definitivamente las buenas causas nos unen y quiero reflexionar algunos puntos que se han dicho aquí. Primero citando el Artículo 123 Constitucional, en el cual, nos dice que toda persona tiene derecho al trabajo digno y socialmente útil, pero también a ese salario mínimo que debe ser suficiente para satisfacer las necesidades normales de un jefe de familia, en el orden material, de salud, social, cultural y para proveer educación obligatoria a sus hijos, fíjense definitivamente esto es seguir fortaleciendo el estado de bienestar, habría que recordar que desde hace 36 años, no veíamos una reacción de un gobierno como el que lo vimos con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, realmente en términos reales se aumentó el salario en un 100% de 88.66 pesos en el 2018, pasamos a 248.93 en el 2024, y hay que decirlo también en zona de la frontera norte se pasó de 248.93 pesos a 374. 89 esto definitivamente marca un antes y un después, “justicia social”, se llama por eso, cómo no estar contentos con el gobierno que presidió el presidente Andrés Manuel López Obrador, y cómo no comprometernos con el gobierno de la Doctora Claudia Sheinbaum, a nivel nacional y aquí con nuestro Gobernador Electo Eduardo Ramírez, porque falta mucho por hacer, sin duda alguna se ha avanzado y falta mucho por hacer, aquí se hablaba, alguien que me antecedió hablaba de los productos básicos y citó algunos ejemplos, y en parte tiene razón pero hay que decirlo, que anteriormente los productos, el salario mínimo subía pero por abajo de la inflación y hoy se está garantizando con esta ley constitucional que los salarios tienen que ir a la par, nunca jamás abajo siempre arriba inclusive de la inflación, entonces eso es muy importante pero fíjense bien compañeros y compañeras diputados, que, qué tan importante es, que ahora esto lo estemos elevando o se haya hecho

a través de las cámaras correspondientes que se está elevando a nivel constitucional, eso es lo aplaudible, porque ustedes saben que del 2018 o 2020, si no mal recuerdo justamente se comenzó 2018 al 2024, se logró este incremento pero qué tan importante es el paso que estamos dando por eso el 2 de junio, justamente ese voto masivo favor de una coalición fue tan importante que hoy está siendo posible que se pueda plasmar en la Constitución Política y que se siga haciendo justicia social, eso es muy importante, yo quiero decirles y comentarles algo en una ocasión tuve la oportunidad de escuchar en un café a una persona que no tenía donde sentarse y me pidió el espacio, y platicando con ella yo le pregunté al ver su edad, le dije: Oiga usted, recibe su pensión de adulto mayor y me dijo sí, su esposo también, ya son dos ingresos, pero aparte me dijo fíjese que él se jubiló con 5000 pesos mensuales, yo le comenté oiga pero sabe qué ya se aprobó una reforma donde va a recibir él 16,700 y fracción y me dice la señora qué cree ya lo está recibiendo, y eso a mí me enchino la piel me llenó de satisfacción de ser parte de estos tiempos de estos momentos en el que sin duda alguna estamos haciendo historia y vamos a seguir haciendo historia por Chiapas, en esta construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación, el día de hoy vemos que se están beneficiando los maestros y maestras de nivel básico de tiempo completo, policías, la guardia nacional, integrantes de las fuerzas armadas permanentes, médicos y enfermeras van a percibir un salario que nunca va a ser inferior a salario promedio registrado en el Instituto Mexicano del Seguro Social, es verdad falta mucho por hacer, pero qué bueno que haya una responsabilidad de un gobierno para tomar decisiones, lo más fácil sería metamos a todos para que todo se beneficie y para allá vamos, yo creo que para allá vamos y lo vamos a hacer juntos, pero la responsabilidad de un gobierno también tiene que ver con la toma de decisiones efectivas. Sería cuánto presidente, muchas gracias.